Diario de





El director del Congreso, el profesor de Historia Fernando Martínez, junto al Rector de la UAL, Alfredo Martínez Almécija

Arranca el congreso por la Paz

Se celebra en el Auditorio de la Universidad de Almería hasta el próximo sábado

La secretaria de Estado para la Cooperación, del Ministerio de Asuntos Exteriores, Leire Pajín, será la encargada de inaugurar junto al rector de la UAL, Alfredo Martínez Almécija, el Congreso sobre la Paz en las Culturas Políticas del Medi-

terráneo, que se desarrollará en el Auditorio de la UAL desde hoy y

hasta el sábado. En el evento intervendrán personalidades políticas, culturales y académicas del máximo nivel, como la filósofa Amalia Valcárcel, profesora en la Universidad de Oviedo, el filósofo Vicent Martínez Guzmán, que es director de la cátedra de la Filosofía de la Paz de la Unesco o uno de los principales constitucionalistas de España en el momento, Gregorio Cámara.

También acudirá el prestigioso diplomático almerienses Inocencio Arias; Jesús María Alemany Briz, presidente de la Fundación Seminario de Investigación para la Paz de Zaragoza; y Carmen Magallón

Portolés, presidenta de la Fundación Seminario de Investigación para la Paz de Zaragoza. Junto a estos expertos también estarán Juan Luis Castellano catedrático de Historia Moderna de la Universidad de Granada, Miguel Gómez Oliver, ca-

Más de 200 profesores de enseñanza no universitaria asisten becados al seminario'

tedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Granada, Pere Gabriel, de la Universidad Autónoma de Barcelona, y Octavio Ruiz Manjón, de la Universidad Complutense de Madrid.

El coordinador de Izquierda Unida, Gaspar Llamazares, y el por-tavoz del PSOE en la Comisión de Asuntos Exteriores, Rafael Estrella, además de un miembro del Partido Popular, aún por determinar, participarán el sábado

El congreso sobre 'La paz en las culturas políticas del Mediterráneo es la aportación de la UAL a los Juegos Mediterráneos, que, entre sus premisas, apuestan por el deporte como una forma de convivencia y fomento de la paz entre los pueblos de las dos orillas del Mediterráneo.

Más de 200 profesores de enseñanza no universitaria de centros pertenecientes a la Red de Escuelas Espacios de Paz asistirán becados al seminario.

La presencia de los docentes permitirá conocer sus vivencias en el día a día de la docencia en centros escolares comprometidos con la paz, a la vez que les servirá para escuchar las valiosas aportaciones de los especialistas internacionales que impartirán conferencias.

Además de los profesores, asistirán miembros de los gabinetes de Cultura de la Paz y los coordinadores del Área de Acción Tutorial de las delegaciones provinciales de

Educación de toda Andalucía. También asistirán miembros de las comisiones provinciales de seguimiento del Plan Andaluz para la Cultura de Paz y coordinadores de los Proyectos de la Red de Escuelas Espacios de Paz.

Entre los ponentes figuran Inocencio Arias y el coordinador de IU, Gaspar Llamazares'

Junto a estos, habrá asesores de los centros de profesorado (CEPs) y orientadores educativos. De esta manera al evento asistirán numerosos docentes e investigadores de la enseñanza no universitaria, además de los participantes, docentes e investigadores de diferentes universidades españolas y del extran-

CULTURA

El Cine Club dispondrá de una sede en Roquetas el próximo curso

El Ayuntamiento de Roquetas de Mar y la Universidad de Almería. han alcanzado un principio de acuerdo por el que el municipio roquetero podría disponer para el próximo curso académico de una sede del Cine Club Universitario.

Así lo ha dado a conocer la titu-lar del Área de Cultura de Roquetas de Mar, Eloisa Cabrera. La edil destacó que el espacio en que se habilitaría la sede del Cine Club sería la recientemente inaugurada Escuela Municipal de Danza, Música y Teatro, ubicada en El Parador.

El aforo del espacio escénico de la Escuela de Música es de 410 bu-tacas. Una cifra que, desde el consistorio, consideran suficientes, tanto para los espectáculos de pequeño formato, que va a acoger como a la hora de albergar los distintos ciclos cinematográficos que se pretenden organizar.

La idea de incorporar el Cine Club a la oferta cultural de Roquetas de Mar, viene de lejos, pero hasta la fecha no se había conseguido adecuar las necesidades del proyecto a

un espacio físico.

FORMACIÓN

Almerimar alberga un curso sobre 'Nutrición v ejercicio físico'

La urbanización de Almerimar es el escenario escogido por el Ayuntamiento de El Ejido para celebrar el curso de verano 'Nutrición, ejercicio físico y calidad de vida'. El seminario se celebrará entre los

días 25 y 29 de julio.

Los responsables del curso sob el director de la Escuela de Nutrición de la Universidad de Granada. José Mataix, y el profesor de la UAL, Francisco Ruiz Juan.

En presentación del seminario estuvo presente el Rector, Alfredo Martínez, y el concejal de Agricultura, Jorge Viseras.

Suplemento Universitario!



CONVENIO ACUERDO ENTRE LA UAL Y LA ASOCIACIÓN AMURADI



Acto de la firma al que asistieron el vicerrector Pedro Molina y la presidenta de Amuradi, Beatriz Carrillo

La cultura gitana se abre paso en el Campus

La Universidad de Almería ha firmado un convenio marco de colaboración con la Asociación de Mujeres Gitanas Universitarias mediante el cual se compromete a contribuir en la consecución de los objetivos que persigue la Asociación. El acuerdo fue rubricado por el Vi-cerrector de la UAL, Pedro Molina, y la Presidenta de AMURADI, Beatriz Carrillo.

La responsable del colectivo Romaní explicó que la suya es la primera asociación que se crea en España con estas características. Su meta es la incorporación de la mujer gitana a la sociedad de forma ple-na y en igualdad, así como la difusión de la cultura gitana como instrumento para la erradicación de los prejuicios y estereotipos a los que se somete la etnia gitana.



Momento de la conferencia impartida por Amuradi en el Campus

"Tratamos de desmitificar esa imagen pública que tenemos", señaló, a lo que añadió que "la cultura de Andalucía es también la cul-

Por su parte, el Vicerrector Pedro Molina destacó la importancia de que "haya gitanos que reflexionen sobre su propia cultura, aún

CICLO DE ALAMAR DEL CINE CLUB UNIVERSITARIO

20-06: "La vida es un milagro"

Dirección: Emir Kusturica

Año de producción: 2004 Nacionalidad: Francia-Serbia Montenegro

Duración: 154

Género: Comedia

Intérpretes: Slavko Stimac, Natasa Solak, Vesna Trivalic, Vuk Kostic y Aleksandar Bercek.

Guión: Ranko Bozic y Emir Kusturica Fotografía: Michel Amathieu

Música: Dejan Sparavalo y Emir Kusturica

Montaje: Svetolik Mika Zajc

21-06: "En el mundo a cada rato"

Dirección: Patricia Ferreira, Pere Joan Ventura, Chus Gutierrez, Javier Corcuera y Javier Fesser

Nacionalidad: España Año de producción: 2004

Duración: 116'

Género: Documental 27-06: "Doppo Mezzanote"

Dirección: Davide Ferrario Año de producción: 2004

Nacionalidad: Italia

Intérpretes: Giorgio Pasotti, Francesca Inaudí, Fabio Troiano, Francesca Picozza, Pietro Eandi,

Andrea Romero, Gianpiero Perone, Francesco D'Alessio, Gianni Talia y Andrea Moretti. Producción: Ladis Zanini.

Música: Banda Iónica, Daniele Sepe y Fabio

Fotografía: Dante Cecchin.

Montaje: Claudio Cormio.

Diseño de producción: Francesca Bocca.

28-06: "Nuestra música" Dirección: Jean-Luc Godard

Año de producción: 2004

Nacionalidad: Francia-Suiza

Duración: 80'

Género: Drama Intérpretes Sarah Adler, Nade Dieu, Rony

Kramer, Simon Eine y Leticia Gutiérrez Guión: Jean-Luc Godard

Fotografía: Julien Hirsch y Jean-Christophe

Montaje: Jean-Luc Godard

FORMACIÓN DEL CENTRO DE LENGUAS

Un curso de verano sobre la enseñanza del español como lengua extranjera

El curso de verano sobre la Enseñanza del Español como Lengua Extranjera que organizan el Centro de Lenguas de la UAL y el Instituto Cervantes analizará los principales errores que se cometen en la cla-se de español. La actividad, denominada 'Aproximación a cuestiones específicas sobre la enseñanza del español como lengua extranjera: teoría y práctica' se llevará a cabo del 18 al 27 de julio en el Campus con 50 horas lectivas y tres créditos de libre configuración para los universitarios participantes.

Se trata de un seminario que el Instituto Cervantes continúa celebrando en Almería, tras los resultados cosechados en las anteriores ediciones en colaboración con el Centro de Lenguas. Los objetivos de esta propuesta académica, cuyo director es el profesor José Guerrero Villalba, se centran en realizar un estudio pormenorizado de aspectos específicos relacionados con la enseñanza del español como lengua extranjera, hacer especial hincapié en la aplicación práctica de dichos aspectos y ofrecer técnicas para el desarrollo de las clases.

Los contenidos incluyen cinco horas destinadas al marco común europeo de referencia para las lenguas y su influencia en la enseñanza del ELE.

Por su parte, el profesor de la Universidad de Salamanca Jesús Fernández González tratará 'Los errores en la clase de español y la interlengua como elementos de aprendizaje', mientras que Juan Eguiluz Pacheco, del International Studies Abroad, analizará en cinco horas lectivas los 'Métodos y metodologías de la enseñanza del ELE'. Ramón Parrondo Rodríguez, del Instituto Cervantes de Madrid, responderá a la pregunta '¿Para qué evaluar? Evaluación y procedi-mientos de aplicación de la enseñanza de ELE', mientras que Felipe Martín Saráchaga, del Instituto Cervantes de Madrid, hablará sobre 'Planificación de materiales didácticos y su aplicación en el aula de

La actividad está destinada a estudiantes y licenciados de Filología Hispánica, Inglesa, Alemana, Árabe, Eslava y Lingüística que deseen orientarse profesionalmente a la enseñanza del español como lengua extranjera (ELE).

DUELO



Bandera a media asta en la UAL

La bandera de la UAL ha ondeado a media asta con motivo del fallecimiento en accidente de tráfico del director de la OTRI, Eduardo Fernández Rodríguez, y de su hijo Ricardo de 14 años. El funeral se celebró el pasado 18 de mayo en Sevilla y al mismo asistitó una amplia comitiva de la UAL, encabezada por el Rector, Alfredo Martínez, Para los que no pudieron asisitir y querán dar su último adiós, el Auditorio del Campus acogió el lunes una misa en memoria del catedrático y de su hijo.

Suplemento Universitario!



FORMACIÓN EN BUSCA DE TECNÓLOGOS

El Campus acoge hoy el acto de presentación del Programa Empléatec

La Sala de Grados del Edificio B de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales acoge esta mañana, el acto de presentación del Programa Empléatec, destinado a la incorporación de tecnólogos y emprendedores a la industria agroalimentaria y auxiliar.

La jornada va principalmente destinada a alumnos de último curso de titulaciones afines al sector agroalimentario, así como aquéllos que se encuentren elaborando el proyecto de fin de carrera y doctoran-

Esta actividad viene coordinada por Citagro, y financiada por la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía y la Obra Social de Unicaja. Cuenta asimismo con la colaboración de la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI) de la Universidad de Almería, así como el Instituto Andaluz de Tecnología (IAT) y la Asociación Española de Normalización y Certificación (AE-

A las 10.00 horas tendrá lugar la recepción y la entrega de documentación. La inauguración, que tendrá lugar a las 10.30 horas, correrá a cargo del Vicerrector de Estudiantes de la UAL, Juan José Giménez, en compañía del director general de Investigación, Tecnología y Empresa de la Consejería de Innovación Ciencia y Empresa, Miguel Toro.

A las 11.00 horas, se hablará sobre 'Tecnologías emergentes e Innovación en el sector agroalimentario. Retos y oportunidades'. Posteriormente, a las 12:00 horas se celebrará una mesa redonda sobre las 'Oportunidades de empleo en el sector agroalimentario', que incluirá como aspectos principales la I+D+I como instrumento de competitividad de las industrias agroalimentarias y las TICs como vector de innovación en el sector agroalimenta-

La sesión vespertina comenzará a las 16.00 horas con la segunda parte de la mesa redonda sobre 'Oportunidades de empleo en el sector agroalimentario'. En esta segunda parte, se centrarán en la Biotecnología y su importancia en el desarrollo de las tecnologías agroalimentarias y la importancia para el sector agroalimentario de los Sistemas Integrados de Gestión. Finalmente, a las 17.30 se disertará sobre '¿Qué tipo de profesionales requieren las empresas de hoy?'.

■ CULTURA LA OFERTA CULTURAL DE LA UAL SE EXPANDE POR LA PROVINCIA

Dalías se suma al Aula de Teatro y al Cine Club

El Rector y el alcalde suscriben un convenio de colaboración

El Rector de la Universidad de Almería, Alfredo Martínez Almécia, suscribió ayer un convenio de colaboración con el Alcalde de Dalías, Jerónimo Robles, con el objetivo de difundir y participar en la programación cultural del municipio. Así, la UAL trasladará algunas de sus actividades de Extension Universitaria a la localidad del Poniente, tales como el Aula de Teatro o el Cine Club

Alfredo Martínez Almécija mostró su satisfacción por la firma de este convenio pues, según ha explicado, "llevábamos varios años detrás de establecer una colaboración con Dalías". La Universidad se acerca así a esta zona de la provincia, en la que hasta ahora no había estado muy presente. "Dalías tiene señas de identidad muy importantes, que la convierten en la columna vertebral de toda la comarca", indicó el Rec-

Por su parte, el alcalde del mu-nicipio expresó su agradecimiento al rector por acercar la Universidad hasta la localidad. Jerónimo Robles explicó que las actividades que se



El Rector y el alcalde de Dalías durante la firma del convenio

realicen en colaboración con la UAL se celebrarán aprovechando el centenario del Casino, en estas dependencies. "La mejor forma de llevar la actividad cultural al municipio es al lado de la Universidad", señaló el

El Vicerrector de Extensión Universitaria, Carlos Asensio, avanzó algunas de las actividades previstas. El Aula de Teatro intentará acercar

esta forma artística a los alumnos del Instituto y también se proyectarán algunos títulos del Cine Club Universitario.

El grupo de folklore de la UAL actuará para los vecinos del pueblo. Según Ásensio, se organizarán cur-sos de Extensión Universitaria para "ir introduciendo poco a poco la Universidad y su cultura en el mu-

CURSOS DE VERANO

Un seminario aborda la 'Historia de la Semana Santa' de Huércal-Overa

El rector de la Universidad de Almería, Alfredo Martínez Almécija, presentará el próximo viernes en el salón de plenos del Ayuntamiento de Huércal-Overa el curso de verano 'Huércal-Overa: Historia y análisis de la Semana Santa', que se de-sarrollará entre los días 25 y 29 de

La responsable del Área de Cultura, Ana Rubio, destacó la importancia de que el municipio esté entre los que son sede para la realización de Cursos de Verano de la UAL, "dado el gran prestigio y nivel cultural que estos cursos ofrecen en todas sus temáticas a tratar", contando para ello con "los mejores expertos y profesionales en los temas, lo que contribuye a ampliar y enriquecer la programación cultural que desde el Ayuntamiento de Huércal-Overa se ofrece para este año 2005, no sólo a todos los huercalenses, sino también a ciudadanos de la provincia y fuera de esta que quieran realizar el curso y venir a nuestro municipio en verano". Para Ana Rubio, el que Huércal-Overa sea sede de estos cursos de verano contribuye a dar a conocer el municipio en todas sus fa-

La responsable de Cultura ha destacado también que es la primera vez que en el municipio se realiza un Curso de Verano de la UAL. "Desde el Ayuntamiento se ha trabajado junto con la Universidad durante varios meses para la elaboración de un buen programa que satisfaga a todos", comentó la edil.

Actividades programadas

El Curso de Verano que se va a celebrar en Huércal-Overa tiene asignados tres créditos de libre configuración. Pueden asistir al mismo tanto los alumnos matriculados como todo el público que a pesar de no estar matriculado desee asistir a las conferencias y actividades programadas.

"En la programación del curso se tratará el tema de la Semana Santa en general, incluyendo unas actividades extraacadémicas que sí centraremos en la Semana Santa de Huércal-Overa, en las que hemos hecho partícipes a las tres cofradías de nuestro municipio, a las cuales agradecemos su colaboración", manifestó Ana Rubio.

RELIGIÓN II JORNADA UNIVERSITARIA DE PROFESORES DE RELIGIÓN Y MORAL

Un experto señala que Europa sin el cristianismo sería una península de Asia

El Auditorio de la Universidad de Almería ha sido el escenario de la II Jornada universitaria de profesores de Religión y Moral Católica para el estudio e intercambio sobre el tema: 'Herencia e identidad cultural, política y espiritual de Europa', convocada y organizada por la Delegación Episcopal de Enseñanza Católica y Pastoral de la Cultura del

Obispado de Almería. El catedrático de Ciencias Políticas de la Universidad San Pablo CEU de Madrid, Dalmacio Negro Pavón, aseguró que "hay una lucha por imponer el laicismo", pero añadió que "Europa sin el cristianismo se queda reducida a ser una península de Asia, que no se sabe qué cultura ni qué civilización tiene. Se puede ser cristiano o no cristiano, pero hay que reconocer que culturalmente es así", destacó.

Para este catedrático, dicho afán laicista "obedece a que el socialismo, una vez desaparecida la Unión Soviética, se ha mantenido a través de la defensa del estado del bienestar, pero hoy en día el socialismo como socialismo no tiene absolutamente nada que decir. Entonces se aferra a eslóganes como el laicismo, porque desde el punto de vista social y económico no tiene nada que



Entre los conferenciantes, el catedrático Dalmacio Negro Pavón

decir. Y yo creo que ese es el problema, que no tiene nada que ver, como algunos han postulado, con el laicismo que se buscaba durante la Segunda República".

Respecto al proceso de construc-ción de la Unión Europea, Dalmacio Negro Pavón indicó que "no se está teniendo en cuenta el cristianismo para la construcción de la Unión Europea". La discusión que ha habido en torno a la Constitución "a mi me parece, por una parte, ridícula, porque los que han hecho la Cons-

titución ante la petición de muchos colectivos no han respondido al hecho evidente de hacer una mención a la religión. Aunque personalmente creo que es preferible que no la hayan hecho, porque no tiene sentido si no responde a una realidad y eso sería seguir engañando a la gente"

El catedrático argumentó que "no se entienden muchas cosas en este aspecto, como el empeño en hacer pasar por Constitución lo que es un Tratado, porque una Constitución re-quiere una asamblea constituyente".

